Presidente López Obrador plantea cinco temas de cooperación con Estados Unidos

Sin un programa atrevido de desarrollo y bienestar, no será posible resolver problemas ni conseguir apoyo del pueblo, afirma primer mandatario

Presidencia de la República | 12 de julio de 2022 | Comunicado

Presidente López Obrador plantea cinco temas de cooperación con Estados Unidos

- Previo a reunión bilateral, emite mensaje acompañado por su homólogo de Estados Unidos, Joseph Biden, desde la Casa Blanca
- Las circunstancias actuales nos demandan estrechar aún más los lazos de amistad y cooperación, señala al proponer acciones en materia energética, migratoria y productiva

Washington DC, 12 de julio de 2022.- Al reafirmar la disposición de México para trabajar juntos por el bien de nuestras naciones, el presidente Andrés Manuel López Obrador propuso cinco temas de cooperación con Estados Unidos para atender los grandes desafíos que enfrentan ambos países.

Acompañado por el presidente de los Estados Unidos, Joseph Biden, previo al encuentro bilateral en la Casa Blanca, el primer mandatario mexicano envió un saludo al pueblo bueno, trabajador y progresista de los Estados Unidos de América.

Recordó que se trata de su segunda visita oficial en ocho meses, pero las circunstancias actuales demandan estrechar aún más los lazos de amistad y cooperación para actuar juntos ante los grandes desafíos que enfrentan nuestros países.

"De modo que vengo a verle, presidente Biden, para expresarle, en nombre del pueblo de México, la disposición a trabajar juntos en bien de nuestras naciones."

Tras coincidir con las ideas expresadas por su homólogo estadounidense, el presidente López Obrador planteó cinco puntos básicos de cooperación:

En primer término, señaló que nuestro país ha permitido que ciudadanos estadounidenses adquieran gasolina para sus automóviles del lado mexicano de la frontera, por lo que propuso garantizar al doble el abasto de combustible de manera inmediata, considerando que la gasolina regular cuesta en Estados

Unidos 4.78 dólares en promedio, mientras que en territorio mexicano el precio es de únicamente 3.12 dólares.

Al agradecer al presidente Biden por haber autorizado la compra de la refinería Deer Park, recordó que, desde el inicio de la crisis energética, México ha destinado a refinerías de Estados Unidos 72 por ciento de su producción de petróleo crudo y combustóleo de exportación, lo que equivale a 800 mil barriles diarios.

En segundo lugar, el presidente López Obrador planteó:

"Ponemos a disposición de su gobierno más de mil kilómetros de gasoductos a lo largo de la frontera sur con México para transportar gas de Texas a Nuevo México, Arizona y California, por un volumen capaz de generar hasta 750 megawatts y abastecer a tres millones de personas, aproximadamente."

Como tercer punto propuso la eliminación de aranceles en materia de comercio y alimentos para aminorar los precios a consumidores de ambos países. Añadió que, si bien existen avances tras la eliminación de estos impuestos, existen otros que podrían suspenderse de inmediato, al igual que con medidas reglamentarias y trámites tediosos.

La cuarta propuesta es iniciar un plan de inversión pública y privada entre ambos países para producir bienes que fortalezcan nuestros mercados y, con ello, evitar importaciones.

Al recordar la reciente decisión soberana sobre la nacionalización del litio mexicano, añadió:

"En nuestro país seguiremos produciendo petróleo en tanto se consuma la transición energética. Se establecerán, con inversionistas estadounidenses, plantas de licuefacción de gas, de fertilizantes, y se continuará impulsando la creación de parques solares en el estado de Sonora y otros estados fronterizos, con el respaldo de termoeléctricas y el tendido de líneas de transmisión para producir energía en el mercado interno y exportar a estados vecinos de la Unión Americana, como Texas, Nuevo México, Arizona y California."

Como quinta propuesta, el presidente López Obrador habló de regular el flujo migratorio, permitiendo que obreros, técnicos y profesionales mexicanos y centroamericanos ingresen legalmente a Estados Unidos a través de visas temporales de trabajo para asegurar que no se paralice la economía por falta de mano de obra.

Señaló que el objetivo es contar con la fuerza de trabajo que demandará el plan del presidente Biden — aprobado por el Congreso de Estados Unidos— para invertir en la construcción de infraestructura.

"Asimismo, es indispensable, lo digo de manera sincera, respetuosa, regularizar ya, y dar certidumbre a migrantes que desde hace varios años trabajan honradamente y contribuyen al desarrollo de esta gran nación.

"Sé que sus adversarios, los conservadores, van a pegar el grito en el cielo, pero sin un programa atrevido de desarrollo y bienestar no será posible resolver los problemas ni conseguir el apoyo del pueblo.

"Frente a la crisis, la salida no está en el conservadurismo, sino en la transformación, actuando con arrojo. Transformar, no mantener el *statu quo*."

El presidente de los Estados Unidos, Joseph Biden, dio la bienvenida a su homólogo mexicano y expresó:

"Nosotros vemos a México en pie de igualdad con Estados Unidos. Nuestros países tienen lazos de familia, de amistades, de amigos. Compartimos los mismos valores y estamos enlazados a través de un pueblo. Consideramos que la relación de Estados Unidos y México es una relación vital, fundamental, yo diría que es una sociedad muy sólida."

Señaló que el tema de la migración es hemisférico y agradeció al presidente López Obrador por el incremento de visas de trabajo para ciudadanos centroamericanos. Informó que su gobierno creará oportunidades de laborales para inmigrantes, por lo que duplicará la cantidad de visas de trabajo.

Añadió que el programa de infraestructura por 3.4 mil millones de dólares —que cuenta con el apoyo de ambos partidos para implementar proyectos de inversión en los puertos de entrada—, permitirá que el ingreso a los dos países sea más seguro y eficiente.

"Los estadounidenses tienen que saber que usted hace muchísimos esfuerzos del otro lado de la frontera en programas de infraestructura que van a permitir satisfacer las necesidades de nuestros pueblos, no solamente ahora, sino a futuro también."

Añadió que el gobierno que encabeza realiza esfuerzos para combatir el tráfico de fentanilo, el contrabando, la trata de personas, así como el tráfico de armas y drogas, y se pronunció por realizar un esfuerzo conjunto con los países del hemisferio en este ámbito.



